

ACUSAN A PAMELA CERDEIRA DE NO GARANTIZAR EQUIDAD

# Moderadora para segundo debate en Edomex rechaza veto de Morena

El equipo de Delfina Gómez también propone que se modifique el formato

ISRAEL DÁVILA, JAVIER SALINAS  
Y SILVIA CHÁVEZ  
CORRESPONSALES

La periodista Pamela Cerdeira, designada para conducir el segundo debate entre las candidatas a la gubernatura del estado de México que se realizará el próximo 18 de mayo, juzgó "inaceptable" que alguna de las contendientes condicione su participación en el ejercicio.

La comunicadora expuso su opinión ayer en un video que emitió en sus redes sociales, luego de saber que el equipo de campaña de Delfina Gómez, abanderada de la coalición Juntos Hacemos Historia, que conforman los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista de México, pidió que se le sustituyera como moderadora.

La noche del miércoles, en sesión del Comité Especial para la Organización de Debates del Instituto Electoral mexicano (IEEM), Morena pidió cambiar a la conductora al considerar que Cerdeira no garantiza condiciones de equidad ni igualdad para Gómez y Alejandra del Moral, su oponente de la alianza entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Nueva Alianza.

Además, recordó el "papel parcial" que asumió como moderadora Ana Paula Ordorica durante el primer debate, el 25 de abril, en el cual interrumpió en varias ocasiones a la abanderada que postuló el partido guinda.

Asimismo, representantes de los dos aspirantes solicitaron al IEEM "corregir" el formato del debate a efecto de que no haya una "moderación activa", en la cual la moderadora inquiriera a las candidatas, y se limite a conducir el ejercicio.

En respuesta, Pamela Cerdeira, conductora del consorcio MVS Comunicaciones y de Imagen Televisión, afirmó en su mensaje en video que "tratar de limitar la libertad de expresión de una periodista es inaceptable".

Igualmente, invitó a Gómez y Del Moral a que ambas acudan a su espacio radiofónico en MVS cualquier día de la próxima semana y debatan sin sujetarse a las reglas de las autoridades electorales.

"Morena ha condicionado su participación en el debate para modificar quién y cómo debe moderarse, y la coalición (encabezada por el PRI) parece estarlo aceptando a cambio de que el debate suceda", dijo.

Consideró que los partidos tratan a sus candidatas "como si fueran menores de edad, incapaces de debatir entre ellas, de enfrentar sus posturas y de discutir abiertamente por qué creen que son la mejor persona para gobernar el estado de México".

Delfina Gómez, entrevistada este jueves en Toluca y Tecámac, donde tuvo actividad proselitista, explicó que si Morena pidió modificaciones al debate fue porque en el primero hubo cosas que no debieron suceder. "Lo que estamos pidiendo es que prevalezca el respeto. No nos negamos a debatir, estamos dispuestos a debatir, pero con reglas claras y con equidad", declaró.

Aseguró estar en la mejor disposición de acudir al segundo debate ya programado, y explicó que solicitó al IEEM, a través de César Faz, su representante ante el organismo, que se hagan propuestas para mejorar la situación del ejercicio "en lo que se refiere al respeto, a la actitud de los que asisten".

Casi de inmediato, Alejandra del Moral respondió afirmativamente a la convocatoria de Cerdeira, y aseguró estar dispuesta y lista para debatir bajo cualquier premisa, formato y espacio que haya para confrontar propuestas ante el electorado. "Reitero mi disposición de asistir con los medios, universidades y todos los espacios donde nos inviten a debatir", apuntó.

"El formato que quieran, el día que quieran, ahí estaré en el debate", planteó Del Moral entrevistada en Naucalpan, donde asistió al evento Diálogo Ciudadano, en la Universidad del Valle de México, organizado por Coparmex Metropolitano y al que acudieron empresarios y estudiantes, sin presencia destacada de políticos.

# Declina Cerdeira moderar el segundo debate en Edomex

Luego de que el equipo de campaña de Delfina Gómez Álvarez condicionara su participación en el debate del próximo 18 de mayo, a que se realizara un cambio de moderadora y formato, la periodista Pamela Cerdeira declinó participar.

Cerdeira fue elegida para moderar el segundo encuentro de las candidatas a la gubernatura mexiquense; ayer, a través de un videomensaje en redes sociales, declinó la posibilidad de conducirlo.

“Asistir a un debate no debería de ser una graciosa concesión de partido alguno, tendría que ser una obligación para los que están buscando el voto popular y así que la gente pueda decidir por quién votar”, señaló.

La comunicadora sostuvo que imponer restricciones para la participación en este ejercicio democrático es similar a “buscar trabajo y negarse a presentarse a la entrevista”, por lo que limitar la libertad de expresión es inaceptable.

Por ello, extendió a las candidatas al Gobierno de Edomex una invitación para un debate en absoluta libertad en su espacio en una radiodifusora, la cual fue aceptada de forma inmediata por la abanderada de Va por el Estado de México, Alejandra del Moral.

Tras las declaraciones, Delfina Gómez señaló que está en la mejor disposición para



**CENSURA.** La conductora afirmó que limitar la libertad de expresión es inaceptable.

acudir al segundo encuentro.

“Creo que no hay ningún problema, aquí todos los días debatimos”, expresó la maestra en Ojo de Agua, Tecámac.

## LA POLÉMICA

Hay que recordar que durante el intercambio de ideas del pasado 20 de abril, la moderadora del encuentro, Ana Paula Ordorica, cuestionó a Gómez Álvarez sobre el diezmo que retuvo a los trabajadores de Texcoco cuando fue alcaldesa.

Lo anterior incomodó a su equipo de campaña, quien lo manifestó con abucheos y gritos durante la transmisión. /24HORAS



El órgano electoral mantiene el trabajo para la organización. ESPECIAL

## Sigue polémica por el segundo debate

**Posturas.** Piden cambiar moderadora; “inaceptable limitar la libertad de expresión”, señaló la periodista Pamela Cerdeira

C. HIDALGO Y M. MATA  
TOLUCA

Ante la petición formal de los partidos Morena-PT-PVEM de cambiar a la moderadora del segundo debate entre las candidatas a la gubernatura del Estado de México para garantizar equidad, la periodista Pamela Cerdeira invitó en redes a las candidatas a acudir a un debate en su programa y no dejar “que los partidos las controlen”.

Aunque había anunciado que no publicaría nada en redes sociales, luego de los trabajos del Comité de Debates de este miércoles, donde la candidatura “Juntos Haremos Historia” condiciona la asistencia de su candidata al cambio de moderadora por considera que no garantiza imparcialidad.

Pamela subió a redes un vídeo donde consideró inadmisibles coartar el derecho a la libertad de expresión. Indicó que hace unas semanas le informaron que había sido elegida para moderar el segundo debate y que hoy la situación ha cambiado porque Morena ha condicionado su participación a un cambio en la moderación y la coalición parece es-

tar aceptando a cambio de que el debate se lleve a cabo.

“Asistir a un debate no debería ser una graciosa concesión de los y las candidatas. Debería ser una obligación mínima para cualquiera que esté buscando un puesto; es darle la cara a quienes a esas personas que le están pidiendo el voto” señaló.

Esto, consideró, afecta principalmente al electorado y a las mis-

### REACCIONES

**“A los partidos, gracias. Así no, muchas gracias. Creo en la democracia, creo en la libertad de expresión y por supuesto creo que todas las personas podemos sentarnos a hablar y discutir en la misma mesa”**

**Pamela Cerdeira**  
Periodista

mas candidatas, “a quienes están tratando, sus partidos, como si fueran menores de edad, incapaces de debatir entre ellas, de enfrentar sus posturas y de discutir abiertamente por qué creen que son la mejor persona para gobernar el Estado de México”.

Por esa razón las invitó a que la próxima semana en su espacio radiofónico “puedan tener una hora para debatir y tener este ejercicio en absoluta libertad”.

De acuerdo con el sitio Speakers México, Cerdeira es Maestra en periodismo por la Universidad Anáhuac. Empezó a trabajar en los medios a los 17 años en la radio, luego en diversas televisoras y ha escrito para publicaciones como las revistas Glow, Black, La Silla Rota, El Economista y Washington Post. Escribe, además, libros infantiles.

Este viernes se volverá a reunir en el IEEM el Comité especial con una nueva lista de periodistas mexiquenses que pongan a consideración de la mesa, así como otros puntos como evitar público y cambiar el formato. ■

## Virar a la izquierda LA CERDEIRA DECLINA A LA MODERACIÓN DEL DEBATE

Lilia González

Refiere que no hay condiciones para que modere el ejercicio



Invita a Delfina Gómez y a Alejandra Del Moral a debatir dentro de su medio de comunicación

Tras las propuestas puestas sobre la mesa respecto a modificar el formato y la moderación del segundo debate público organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), la periodista Pamela Cerdeira declinó participar como moderadora del ejercicio.

A través de sus redes sociales indicó que el participar como candidatos en un debate, no debería ser tema de concesiones entre partidos, sino una obligación de quienes buscan el voto popular.

“Hace una semanas me había referido que los partidos me habían seleccionado y definido como quien moderara el segundo debate para el Estado de México, hoy la situación ha cambiado, Morena ha condicionado su participación en el debate a cambio de que se modifique quién y cómo se debe moderar y la coalición con tal de tener el debate, parece estar cediendo”, señaló.

Señaló que como periodista, no permitirá que limiten la libertad de expresión, “me parece inaceptable en un ejercicio como este y en la democracia de este país en estos momentos y en estas fechas”.

Ante la inestabilidad sobre la realización del ejercicio, hizo pública su no participación como moderadora del debate a realizarse el 18 de mayo próximo.

“A los partidos, gracias, así no, no muchas gracias, creo en la democracia, creo en la libertad de expresión y por supuesto creo que todas las personas podemos sentarnos a hablar y discutir en la misma mesa”.

En tanto, a las candidatas Alejandra Del Moral Vela y Delfina Gómez Álvarez las invitó a participar con absoluta libertad, dentro de su medio de comunicación la hora y día que indiquen.